

DOCUMENT #16

Abbot Napp to Bishop

October 4, 1849

E r i n n e r u n g

11 bis.
Z. 202

F. D. W

1849

Womit die mit hoh. Präsid. Decret vom 28. September 849 Z. 35338 geschehene Ernennung des Hr. P. Gregor Mendel zum Supplenten der Mathematik und Literatur am Gymnasium zu Znaim zur weiteren Behandlung extribiert wird. 9

Höchwürdigst Bischöfliche Gnaden.

Das hohe k. k. Landespräsidium hat mit dem in Abschrift liegenden Decrete vom 28. September 1849 Z. 35338 den Stiftspriester Gregor Mendel zum Supplenten am Znaimer Gymnasium zu bestimmen befunden.

Indem ich hievon Euer Höchwürdigst Bischöfliche Gnaden die pflichtschul-dige Anzeige erstatte, erlaube ich mir nur beizufügen, dass dieser Stiftspriester ein sehr eingezogenes, seinem Stande vollkommen entsprechendes, bescheidenes und tugendvolles, religiöses Leben führt, sehr fleissig den Wissenschaften obliegt, für die Seelsorge aber weniger geeignet ist, weil er am Krankenlager und beim Anblick der Kranken und Leidenden von einer unüberwindlichen Scheu ergriffen wird und davon selbst in eine gefährliche Krankheit verfiel, worauf ich mich veranlasst sah, ihn von dem Seelsorgedienste zu entheben.

4. Oktober 1849

1849

Napp.

Reminder

by which the nomination mentioned in the decree of the Hon. Governor of Sept. 28th 1849, Z. 35338, of Mr. Gregor Mendel as assistant teacher of Mathematics and Literature in the Inaim Gymnasium is communicated for further discussion.

Most Reverend Episcopal Highness,

The higher "k. k." Provincial Government has in the decree of Sept. 28th 1849, Z. 35338 - of which copy is enclosed - appointed the monk Gregory Mendel as assistant teacher in the Inaim Gymnasium. While I make the necessary communication to His Most Rev. Episcopal Highness I permit myself to add to it that this religious is very modest, in accordance with his position, that he is discreet, leads a disciplined religious life and applies himself diligently to the sciences - but for the care of souls he is little suited since the sick bed and seeing the ill and suffering produces in him an invincible shyness, and was the cause of his serious illness, wherefore I was obliged to relieve him of the care of souls.

October 4th 1849.

Napp